

“Los seis primeros años de vida son cruciales”

La escritora y psicóloga María Jesús Álava ofrece una magistral conferencia sobre educación

C. M.

María Jesús Álava, psicóloga, escritora y colaboradora habitual en medios de comunicación ofreció una magistral conferencia en la Casa de Cultura de Tomelloso el pasado 27 de enero. Autora de varios libros de éxito, Álava deleitó al respetable con una charla llena de matices, sentido común y brillantez sobre lo que considera más importante: la educación.

“Educar es lo más importante, -dijo-. Y los seis primeros años de vida son cruciales porque en ese periodo se produce el 80 por ciento del desarrollo intelectual de un niño. Si no intervenimos cuando los niños son pequeños, después lo tenemos mucho más complicado”. La escritora basó sus afirmaciones en los resultados de un ambicioso trabajo de investigación con niños



María Jesús Álava.

con edades comprendidas entre 0 y 6 años. “Se detectaban los problemas, características y necesidades de cada uno y en función de eso se les planificaba la educación más adecuada para cada uno de ellos”.

Álava se refirió a uno de los problemas más incómo-

dos a los que tienen que hacer frente los padres en la sociedad actual: su relación con los hijos adolescentes. Así señaló que “muchos padres se equivocan en su estrategia de querer ser amigos de sus hijos porque éstos lo que necesitan son padres. Los padres son insustituibles y tienen que intentar pasar el mayor tiempo posible con sus hijos”.

Tras realizar un divertido experimento con gente del público, María Jesús Álava analizó otro aspecto fundamental: la comunicación y por qué ante las mismas circunstancias hay gente que se siente bien y otra que se siente mal. Una charla de casi hora y media que a todo el mundo se le hizo corta y que animó a más de uno a comprar su último libro: *Trabajar sin sufrir* en el que intenta ayudar a las personas que acuden a su trabajo como si fuera un potro de tortura.

Solidaridad con los animales abandonados. La Posada de los Portales de Tomelloso ha acogido una exposición fotográfica organizada por la Protectora de Animales y Medio Ambiente de esta ciudad, PAMA, así como un rastri- llo solidario cuyos fondos irán destinados a financiar la actividad de esta asociación que trabaja principalmente en beneficio de los animales abandonados. Durante la celebración de esta exposición se puso de manifiesto las buenas relaciones que existen entre este colectivo y el Ayuntamiento. De hecho, el buen funcionamiento del albergue municipal de animales se debe en buena medida a la colaboración de PAMA con los servicios municipales.

Usuarios del Reina Sofía visitan el Teatro Municipal de Tomelloso. A través del programa Conocer de tu entorno, puesto en marcha por el Centro Ocupacional Reina Sofía, sus usuarios han tenido la ocasión de visitar el Teatro Municipal de Tomelloso. Con este programa se pretende precisamente que las personas con discapacidad conozcan los espacios públicos y de interés más importantes de la ciudad. En su visita los usuarios del Reina Sofía, que estuvieron acompañados por la concejala de cultura, María Teresa Novillo, se interesaron especialmente por las dimensiones del escenario y sus características, la sala de control y los camerinos, por los que ya han pasado artistas muy conocidos.

7.500 niños tomelloseros pasaron por Chiquinavidad 2008. 7.500 niños pasaron por el Pabellón San José durante la celebración de Chiquinavidad 2008. Una actividad en la que este año han participado 23 monitores titulados, más otros tres en prácticas, además del personal municipal, Policía Local, Guardia Civil, bomberos y voluntarios de distintas instituciones. Finalmente, desde el Ayuntamiento se ha destacado el hecho de que, a pesar de la alta participación registrada, no ha habido que lamentar ningún incidente.

El IES Alto Guadiana, distinguido por la Consejería de Educación. El instituto Alto Guadiana de Tomelloso, en el marco del Día de la Enseñanza, ha sido distinguido por la Consejería de Educación de la Junta de Comunidades dentro del apartado Iniciativas para la mejora de la convivencia. Así, la Junta ha premiado a este centro “por su especial dedicación en el desarrollo del Programa de Refuerzo, Orientación y Apoyo y por el Aula de Convivencia con el que han desarrollado un programa de tutoría individualizada que ha generado una notable mejora del clima de convivencia”. El director de este instituto, Juan Antonio Valenzuela, fue quien recibió el galardón en un acto celebrado el sábado 31 de enero en el Paraninfo de Ciudad Real de la Universidad de Castilla-La Mancha, un acto al que también asistieron varias profesoras y una representación de alumnos, que estuvieron acompañados por la concejala de educación, María Teresa Novillo, y por el concejal de juventud, Javier Navarro. Este año todos los galardonados han recibido la obra *Mundus*, de la joven artista Cristina Rivera Aguirre, una escultura de 40 x 14 centímetros realizada en hierro que representa un mundo abierto.

La delegada provincial de Educación alaba el ejemplo de integración del CEIP San Antonio. Durante una visita reciente cursada al colegio público San Antonio de Tomelloso, la delegada provincial de Educación, Valle Fuentes, alabó a la comunidad educativa de este centro afirmando que estamos ante un “ejemplo de integración, digno de elogio y de ser reconocido públicamente”. En su visita, Fuentes tuvo tiempo de reunirse con los profesores del centro, así como con una representación de los padres y madres de alumnos. La delegada puso de manifiesto que el CEIP San Antonio es uno de los centros de la región que mejor ha asumido un modelo de educación intercultural y de cohesión social que persigue la equidad, la competencia intercultural y la lucha contra la discriminación. La consecución de estos objetivos pasa por un alto compromiso del profesorado y de los padres y madres para ofrecer apoyo humano, material y técnico a los niños y niñas que cada día acuden a clase.

El remozado Centro de la Mujer de Tomelloso abre sus puertas

El Centro de la Mujer de Tomelloso volvió a abrir sus puertas tras un periodo en el que estuvo cerrado por obras. Al acto de reapertura, celebrado el 28 de enero, asistieron el alcalde, Carlos Cotillas, la delegada provincial del Instituto de la Mujer, Concha Tolosa, la concejala de Igualdad, Cortes Valentín, y numerosos ediles de la Corporación, además de muchas mujeres que prácticamente llenaban el salón de actos. Cotillas manifestó que “el centro ofrece una imagen muy mejorada para que los usuarios y los profesionales puedan desarrollar su labor mucho mejor. Hay que seguir poniendo medios para que la igualdad entre hombres y mujeres sea real”. Por su parte, la concejala, Cortes Valentín, realizó un minucioso repaso a la actividad desplegada por el centro en sus distintas secciones de asesoramiento jurídico, psicología, salud, empleo y asociacionismo. Valentín elogió el trabajo de las profesionales del centro. Concha Tolosa también valoró el dinamismo del centro, así como la labor del personal “cualificado y comprometido” que lo regenta.



Caja Madrid aporta 6.000 euros para la Fundación Kirira

La Obra social de Caja Madrid aportará 6.000 euros para la Fundación Kirira, una organización que lucha para erradicar la práctica de la mutilación genital femenina en la zona de Tharaka (Kenia). Su máxima responsable en Tomelloso, María Estrella Giménez; y José María Perales, director de una de las sucursales de Cajamadrid, explicaron el contenido del convenio que permitirá difundir información en las escuelas, convencer, crear un ambiente propicio para erradicar de raíz esta costumbre y ayudar a las mujeres que sufren toda su vida las consecuencias. El proyecto también contempla ayuda hospitalaria y sanitaria para esas niñas y mujeres que sufren enfermedades derivadas de la mutilación, así como atención a niños con discapacidades. Médicos y voluntarios se desplazarán a la zona en verano que es cuando se producen más mutilaciones. Estrella Giménez también agradeció el apoyo del Ayuntamiento de Tomelloso a esta causa, así como a las empresas Alquimán, Cantenet y Prammar. También hay particulares que quieren apadrinar niños. Según Giménez, “la mejor manera de ir acabando con esta costumbre es la educación. En esa zona la mutilación es algo normal y se trata de romper esa cadena. Es cuestión de educación y mucho tiempo”.